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Областная трёхсторонняя комиссия

УВАЖАЕМЫЕ ИВАНОВЦЫ!

2017 год подходит к концу. Как 
и все последние, он запомнился 
продолжением политического и 
экономического давления на нашу 
страну, выпадами в нашу сторону 
западных «друзей», не желающих 
многополярного мира. Тем не ме-
нее, мы продолжаем наблюдать, что 
сложная социально-экономическая 
ситуация не стала катализатором 
для критического раскола внутри 
российского общества. Немалую 
роль в этом сыграло поступатель-
ное укрепление профсоюзами, 
органами государственной власти и 
работодателями системы социаль-
ного партнёрства для совместного 
решения животрепещущих социаль-
но-экономических вопросов.

В уходящем году продолжалась 
практика проведения регулярных 
заседаний областной и городской 
трёхсторонних комиссий по регу-

лированию социально-трудовых от-
ношений; поднимаются актуальные 
вопросы, касающиеся отстаивания 
законных прав и интересов работ-
ников, их условий труда и уровня 
жизни. 

По сравнению с прошлыми го-
дами выглядит многообещающей 
заметная активизация трёхсто-
ронних комиссий в муниципальных 
образованиях региона через район-
ные Координационные советы орга-
низаций профсоюзов. Радует и то, 
что во многих из этих профсоюзных 
организаций появилось много мо-
лодых активистов, вносящих новые 
идеи и методы.

Ивановские профсоюзы продол-
жали весь этот год (и будут продол-
жать) последовательно выступать 
за сохранение важных предприятий 
региона, обеспечивающих облас-
тной рынок труда высококвалифи-
цированными рабочими местами и 
значительными налоговыми поступ-
лениями в бюджет.

Неизменным направлением 
работы профсоюзов остаётся за-
щита права людей на безопасную 
экологическую среду – ивановские 
профсоюзы поддерживают жи-
телей Кинешемского района в их 
протестах против строительства 
межмуниципального полигона ТБО 
вблизи населённых пунктов Тара-

сиха, Тревражное и других. В этом 
году профобъединение добилось 
определённых успехов, занимаясь 
вопросом перехода области на но-
вую систему обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами - в части 
целесообразности её применения, 
прозрачности конкурсного отбора и 
формирования тарифов.

Была расширена правовая служ-
ба профобъединения, бесплатно 
оказывающая юридическую помощь 
членам профсоюзов, оказавшимся 
в сложной жизненной ситуации, в 
суде отстаивающая их законные 
права и интересы. Техническая 
инспекция труда профобъединения 
совместно с профсоюзными орга-
низациями защищает нарушенные 
права работников при проведении 
специальной оценки условий тру-
да, что является на сегодняшний 
момент одним из актуальнейших 
направлений работы.

Расширяется и развивается 
санаторно-курортная база про-
фсоюзных здравниц, где члены 
профсоюзов на льготных условиях 
отдыхают и проходят лечение.

Дорогие ивановцы! От имени 
Ивановского областного профобъ-
единения разрешите поздравить 
вас с наступающим Новым годом 
и от всей души пожелать здоровья, 
благополучия и любви.

С наступающим Новым годом!
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 

Сердечно поздравляю вас с Новым годом!
2018 год пройдёт под знаком выборов 

Президента Российской Федерации. С этим 
событием миллионы россиян связывают 
надежды на достойную жизнь. Профсоюзы 
предложили ныне действующему прези-
денту выдвигаться на следующий срок, пос-
кольку именно Владимир ПУТИН выступает 
со стороны государства в качестве ответс-
твенной стороны социального партнёрства. 
Мы не только доверяем Путину больше, чем 
любому другому политику в стране. Мы счи-
таем, что он способен вывести Россию на 
качественно новый этап развития, поднять 
уровень жизни в стране, защитить права и 
интересы наёмных работников.

По многим оценкам 2018 год не будет 
простым для экономики страны. Глобальная экономическая и поли-
тическая нестабильность, недальновидные действия финансово-
экономического блока правительства несут с собой новые тревожные 
вызовы.

Однако единство, сплочённость и боевой настрой российских 
профсоюзов, вне всякого сомнения,не позволят снижать жизненный  
уровень работников и членов их семей,  свёртывать социальные обя-
зательства государства и будут способствовать созданию  условий 
для экономического роста и достойной жизни россиян. Залогом этому 
послужила победа профсоюзов, воплотившаяся в решении Консти-
туционного суда РФ о том, что компенсационные и стимулирующие 
выплаты, районные коэффициенты и «северные» надбавки в МРОТ 
не включаются. В соответствии с Трудовым кодексом РФ они должны 
начисляться на всю заработную плату.

Желаю вам, дорогие друзья, в наступающем году новых побед, 
которых не бывает без упорной борьбы за свои права. Большого вам 
личного счастья и  крепкого здоровья!

С Новым  2018 годом!
Председатель ФНПР М.В.ШМАКОВ

Председатель Регионального союза  «Ивановское областное 
объединение  организаций профсоюзов» А. Н. МИРСКОЙ

Просроченная задолженность растёт
По данным Ивановостата, по состоянию на 1 декабря текущего года, просро-

ченная задолженность организаций региона (без учёта малого бизнеса) по зара-
ботной плате составила 171,7 миллиона рублей.

Задолженность образовалась из-за отсутствия собственных средств в семи 
предприятиях следующих сфер: «Обрабатывающие производства», «Обеспечение 
электрической энергией, газом и паром», «Водоснабжение и канализация», «Стро-
ительство», а также «Сбор и утилизация отходов». Столь большая просроченная за-
долженность отмечена Росстатом впервые за довольно продолжительное время.

Очередное заседание 
областной трёхсторонней 
комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых 
отношений состоялось 
25 декабря. На повестке 
дня заседания были вопро-
сы соблюдения трудового 
законодательства и состо-
яние машиностроительной 
отрасли региона.

В своём докладе по первому 
вопросу «О соблюдении 

трудового законодательства 
в организациях Ивановской 
области» заместитель руко-
водителя Государственной 
инспекции труда (ГИТ) в 
Ивановской области по 
правовым вопросам Ирина 
ВАКУРОВА сообщила, что 
ведомством за 11 месяцев 
2017 года было проведено 
1 285 проверок соблюдения 
трудового законодательства 
и исполнения выданных пред-
писаний об устранении выяв-
ленных нарушений. Лидерами 
среди выявленных наруше-
ний являются такие, которые 
связаны с: охраной труда 
(2 293), оплатой труда (276), 
оформлением трудовых отно-
шений (364). Представитель 
ГИТ отметила ,что работники 
зачастую сами соглашаются 
на неформальные трудовые 
отношения, поэтому, в рамках 
информационной работы ГИТ 
регулярно проводит встречи 
с работодателями, посвя-
щённые трудовому законо-
дательству и соблюдению его 
требований.

Выступая содокладчиком, 
заместитель председате-
ля, главный профсоюзный 

Сдерживание тарифов – 
вопрос выживания предприятий

инспектор труда ИОООП 
Александр СМИРНОВ под-
черкнул, что вопрос с прове-
дением в области специаль-
ной оценки условий труда 
(СОУТ) остаётся актуальным 
– прежде всего это связано с 
частыми случаями некачес-
твенного проведения СОУТ, 
а также с довольно низкими 
темпами её реализации с 
учётом отведённого на это 
срока до конца следующего 
года. 

Также было обращено 
внимание на тревожную ста-
тистику увеличения в реги-
оне количества смертей на 
рабочих местах от общих за-
болеваний (в основном – сер-
дечно-сосудистых); в этом 
направлении социальным 
партнёрам нужно выработать 
инструменты мотивирования 

работников на прохождение 
диспансеризации, на более 
внимательное отношение к 
своему здоровью.

По вопросу «О социально-
экономической ситуации в 
организациях машиностро-
ительной отрасли» с инфор-
мацией выступила временно 
исполняющая обязанности 
заместителя директора 
областного департамента 
экономического разви-
тия и торговли Екатерина 
АНДРУСЕНКО, которая, при-
ведя статистические данные 
по объёмам производства 
машиностроительных пред-
приятий области (снижение 
показателя наблюдается в 
целом ряде отраслей) отме-
тила перспективные задачи 
отрасли: развитие инноваци-
онных технологий, внедрение 

современных научных разра-
боток, подготовка высококва-
лифицированных кадров, а 
также импортозамещение.

Председатель област-
ной организации Россий-
ского профсоюза работ-
ников промышленности 
Татьяна ИВАНОВА, в свою 
очередь, обратила внимание 
на необходимость повыше-
ния заработной платы в от-

расли как условие повышения 
производительности труда. 
«Сегодня уровень средней 
зарплаты работника отрас-
ли ниже среднеобластного 
показателя на 17 процентов 
и на 30 процентов ниже пока-
зателя по стране. Для исправ-
ления ситуации представля-
ется необходимым активное 
использование Отраслевых 
соглашений и коллективных 

договоров. Нельзя требовать 
от работника повышения 
производительности труда, 
не выплачивая и не повы-
шая ему зарплату», - сказала 
Т. ИВАНОВА.

В рамках заседания про-
фсоюзная сторона также 
поддержала заявление пред-
седателя Ивановского го-
родского объединения ра-
ботодателей (координаци-
онный Союз предприятий) 
Александра КРАПОСТИНА 
о необходимости рассмот-
рения в рамках областной 
трёхсторонней комиссии 
вопроса повышения тари-
фов на электроэнергию для 
предприятий региона. «Это 
актуальная проблема. Цена 
вопроса – выживание пред-
приятий региона. Поэтому 
считаю, что его нужно вклю-
чить в план работы комиссии 
на следующий год. Возмож-
но, что пойдём дальше и 
выйдем с инициативой уже 
на федеральный уровень», 
- высказался председа-
тель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ.

По итогам заседания сто-
роны приняли с оговорённы-
ми поправками план работы 
комиссии на 2018 год.

Михаил Леонов



ПРОФСОЮЗНАЯ ЗАЩИТА № 21, 29 декабря 20172

Пленумы

Охрана труда

В Белом зале Ивановского историко-краеведческого музея имени 
Д. Г. Бурылина 14 декабря состоялась церемония вручения Почётного 
знака и Грамот от Уполномоченного по правам человека в Ивановской 
области.

На страхование от производственных травм 
выделят дополнительные деньги

В соответствии с пос-
тавленной премьером 

задачей, дополнительные 
деньги будут направлены 
на финансовое обеспече-
ние предупредительных 
мер по сокращению про-
изводственного травма-

тизма и профессиональных 
заболеваний трудящихся, 
занятых на работах с вред-
ными и опасными произ-
водственными факторами. 
Соответствующий объём 
финансирования предус-
мотрен в бюджете, деньги 

на исполнение поруче-
ния будут выделены до 25 
июля 2018 года.   

Дополнительное зада-
ние получил и Ростехнад-
зор. Ведомству предсто-
ит до 15 февраля 2018 
года  разработать план 

мероприятий по сниже-
нию производственного 
травматизма.

Александр КЛЯШТО-
РИН, сайт центральной 

профсоюзной газе-
ты «Солидарность» 

(solidarnost.org)

Разработать меры по увеличению доли 
средств на обязательное социальное страхо-
вание от несчастных случаев на производс-
тве – с таким поручением премьер-министр 
Дмитрий МЕДВЕДЕВ обратился к руководству 
Министерства труда и социальной защиты РФ. 
Соисполнителями по этому заданию выступят 
Министерство финансов, а также Фонд социаль-
ного страхования, сообщается на официальном 
сайте правительства.

В рамках повестки дня засе-
дания, выступая по вопро-

су «Об отраслевом Соглашении 
по агропромышленному комп-
лексу Ивановской области на 
2018-2020 годы», председа-
тель областной организации 
Профсоюза Александр ФАТИН
проинформировал присутствую-
щих о выполнении профсоюзной 
стороной принятых на себя обяза-
тельств отраслевого Соглашения, 
подробно рассказал, над чем 
работали и чего добились профсо-
юзы по защите интересов трудя-
щихся. Другие 
выступающие 
п о  д а н н о -
м у  в о п р о с у 
подчеркнули 
важность и не-
обходимость 
коллективного 
договора для 
защиты тру-
довых и соци-
ально-эконо-
мических прав 
членов Про-

Аграрии вновь 
поддержали общий 

коллективный договор

Список соглашений 
расширяется

В мероприятии приня-
ли участие председа-

тель обкома Профсоюза 
Александра ПАВЛОВА, 
директор филиала «Поч-
ты России» в Ивановской 
области Сергей КНЯЗЕВ, 
заместитель директора 
Елена ЖБАНОВА, руко-
водство отдела охраны тру-
да, а также члены Совета, 
профсоюзный актив.

Выступая по вопросу  
«Социальное партнёрство и 
социальная защита работни-
ков», А. ПАВЛОВА отметила 
деятельность областной 
организации Профсоюза 
и призвала не останавли-
ваться на уже достигну-
тых результатах. В планах 
профсоюзной структуры 
– продолжать работу по уве-
личению заработной пла-

Собрания

Внештатных инспекторов - 
задействовать активнее
Об этом заявили участники III заседания Сове-

та областной организации федеральной почтовой 
связи общественной организации профсоюза 
работников связи России, состоявшегося 14 де-
кабря, рассматривая тематику охраны труда.

ты сотрудников, контролю 
исполнения Отраслевого 
соглашения и коллективных 
договоров.

В рамках рассмотрения 
вопроса «Охрана труда на 
предприятии» члены Сове-
та выразили солидарность 
в том, что нужно активно 
привлекать к этой сфере 
внештатных профсоюзных 
инспекторов по охране тру-
да.

Участники заседания 
поддержали постановление 
«Профсоюзы в современных 
условиях и выборах Прези-
дента Российской Федера-
ции в 2018 году».

Также утверждена ито-
говая смета за 9 месяцев 
текущего года и проект 
сметы обкома на следую-
щий год.

Награды в торжествен-
ной обстановке были 

вручены тем, кто не может 
оставаться равнодушным к 
проблемам людей – право-
защитникам, общественни-
кам, юристам и адвокатам, 
общественным объеди-
нениям и организациям 
– тем, кто поставил своей 
главной задачей защиту 
прав и интересов людей, их 
гражданского и человечес-
кого достоинства.

«Все, кто сегодня соб-
рался в этом зале – не 
только коллеги, но и едино-
мышленники, наши партнё-
ры. Сегодня мы отмечаем 
ваши заслуги в общем для 
нас деле – и это действи-
тельно признание именно 
общественное», - высту-
пила перед собравшими-
ся Уполномоченный по 
правам человека в Ива-
новской области Наталья 
КОВАЛЁВА, добавив, что 
подобный Почётный знак 
в регионе был утверждён 
впервые, буквально в де-
кабре этого года, но уже 
сам факт его появления 
свидетельствует об опре-
делённых успехах иванов-
ских правозащитников.

Среди награждённых 
общественных организа-
ций области, внёсших су-
щественный вклад в дело 
защиты прав людей и яв-

ляющихся активными пар-
тнёрами института Упол-
номоченного по правам 
человека, был и Регио-
нальный союз «Ивановское 
областное объединение 
организаций профсоюзов». 
На сцене Н. КОВАЛЁВА вру-
чила Грамоту «За заслуги в 
области защиты прав и сво-
бод человека Ивановской 
области» заместителю 
председателя ИОООП 
Александру СМИРНОВУ. 
Было отмечено, что ива-
новские профсоюзы были 
активными соратниками 
правозащитной службы 

Уполномоченного региона 
по самым различным на-
правлениям, в том числе, 
как сказала Н. КОВАЛЁВА, 

одному из самых серьёз-
ных - отстаиванию права 
человека на безопасную 
окружающую среду.

Признание

Областное профобъединение отмечено 
Уполномоченным по правам человека

По вопросу «О выполнении плана 
работы областной организации 

Профсоюза в 2017 году и о проекте 
плана работы на 2018 год» высту-
пила председатель областной 
организации Профсоюза Тамара 
ПАРФИНОВИЧ. Она отметила, что 
в этом году обком рассмотрел все 
запланированные вопросы; велась 
планомерная работа по выполне-
нию основных задач Профсоюза 
– в текущем году, к примеру, с 
Ивановским отделением Добро-
вольного общества содействия 
армии, авиации и флоту (ДОСААФ) 
заключено Отраслевое соглаше-
ние, которое пополнило «копилку» 
Профсоюза в области (сегодня на 
территории региона действуют 13 

Отраслевых соглашений, 8 из них 
– заключены в госучреждениях). 
Т. ПАРФИНОВИЧ поблагодарила 
председателей первичных профсо-
юзных организаций за их работу, 
одним из результатов которой яв-
ляется то, что руководители учреж-
дений идут навстречу Профсоюзу, 
сотрудничают с ним.

В планах работы обкома Про-
фсоюза на следующий год – про-
должать структурное укрепление, 
увеличивать профсоюзное членство, 
вести работу по заключению новых 
соглашений с работодателями.

В 2018 году (предположитель-
но – 12 апреля) также пройдёт 
29-ая (внеочередная) отчётно-вы-
борная конференция областной 

организации Профсоюза.
Участники пленума приняли по 

данным вопросам соответствую-
щие постановления. Также были 
утверждены смета доходов и рас-
ходов за 2017 год, план сметы на 
2018 год.

Принято постановление Цен-
трального Комитета Профсоюза 
в связи с президентскими выбо-
рами в следующем году. В нём 
содержится призыв в адрес чле-
нов Профсоюза принять активное 
участие в выборах, проводить 
разъяснительную работу по этой 
теме в первичных профсоюзных 
организациях. Члены областного 
комитета поддержали постановле-
ние ЦК Профсоюза.

VI пленум областной организации профсоюза работников 
агропромышленного комплекса РФ прошёл 18 декабря.

Список Отраслевых со-
глашений областной орга-
низации Общероссийского 
профсоюза работников 
государственных учреж-
дений и общественного об-
служивания РФ пополнил-
ся ещё одним пунктом. Об 
этом, выстраивании парт-
нёрства с руководителями 
организаций и ряде других 
вопросов шла речь на засе-
дании пленума областной 
организации Профсоюза 
14 декабря.

фсоюза, а также выразили поддер-
жку подхода, когда коллективный 
договор распространяется на всех 
работников организации.

Члены областного комитета при-
няли к сведению предварительные 
итоги по перечислению профвзносов 
в 2017 году, утвердили смету дохо-
дов и расходов бюджета на 2018 год 
и штатное расписание.

В торжественной обстановке 
А. ФАТИН вручил ряду профсоюзных 
активистов памятные нагрудные зна-
ки «110 лет профсоюзам Ивановской 
области».
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Вичугские профсоюзы 
консолидируют работу

Координационные советы

Координационный совет  организаций профсою-
зов Вичугского муниципального района совместно с 
Молодёжным советом, действующим при Координа-
ционном совете, 19 декабря организовал встречу с 
коллегами из города Вичуги. Соседи обменялись опы-
том по привлечению в профсоюзные ряды молодёжи, 
а также рассказали о своей работе в уходящем году. 
В мероприятии также приняли участие представители 
областного профобъединения.

Пр е д с е д а т е л ь  К С  В и ч у г с к о г о  р а й о н а  В е р а 
ШИРОКОВА рассказала участникам встречи о ходе 

расширения эффективности взаимодействия Координа-
ционного совета с администрацией района – в частности, 
в текущем году было зарегистрировано трёхстороннее 
Соглашение по регулированию социально-трудовых отноше-
ний на 2017-2019 годы; на сайте администрации появился 
специальный раздел Координационного совета района; 
профактив также регулярно  участвует в культурно-массо-
вых и общественных мероприятиях и акциях, организуемых 
в муниципальном образовании как администрацией, так и 
общественниками, местными жителями, а также в акциях 
областного профобъединения.

Что касается охраны труда и правозащитной деятель-
ности, то, по словам В. ШИРОКОВОЙ, «уже ни у кого из 
руководителей организаций, где действуют первичные про-
фсоюзные организации, не возникает вопроса: проводить 
или не проводить специальную оценку условий труда (СОУТ) 
– она проводится повсеместно и в обязательном порядке». 
Кроме этого, по поступающим обращениям ведётся обшир-
ная консультационная работа – особенно она востребована 
в бюджетной сфере по темам эффективных контрактов, 
дополнительных трудовых соглашений.

Работа ведётся и по таким направлениям, как своевре-
менное обучение кадров по охране труда, возврат средств 
из Фонда обязательного медицинского страхования на 
проведение мероприятий по охране труда, профилакти-
ческие проверки организаций для выявления и устранения 
нарушений в сфере охраны труда.

Как сообщила В. ШИРОКОВА, КС постоянно старается 
решать вопросы с СОУТ и медицинскими осмотрами ра-
ботников – денег на эти мероприятия хватает не всегда, 
поэтому нарабатывается опыт по привлечению компетен-
тных специалистов и фирм, чьи услуги будут доступны для 
бюджетов организаций; преимущественно это специалисты 
из Иванова.

Председатель Молодёжного совета при районном 
Координационном совете организаций профсоюзов 
Евгений ТАЗОВ, в свою очередь, рассказал об участии 
молодых вичугских профактивистов в общественной жиз-
ни района, мероприятиях, акциях и конкурсах областного 
профобъединения. Участники встречи признали, что работа 
Молодёжного совета при КС района заметно активизиро-

валась после избрания председателем МС Е. ТАЗОВА; в 
этой связи ему было вручено Благодарственное письмо 
ИОООП.

Председатель Координационного совета организа-
ций профсоюзов городского округа Вичуга Надежда 
ВЕРХОВСКАЯ дополнила выступления коллег, рассказав о 
направлениях работы организации по укреплению связей 
с молодёжными профсоюзными структурами. Это, прежде 
всего, деятельность по защите прав и интересов работаю-
щих молодых специалистов; законодательное расширение 
социальных гарантий для молодёжи; вовлечение молодых 
людей в общественную и профсоюзную жизнь района, а 
также повышение их правовой грамотности.

Заместитель председателя ИОООП Александр 
СМИРНОВ в своём выступлении выразил готовность проф-
объединения использовать опыт вичугских профсоюзов в 
выстраивании отношений с коммерческими структурами 
при организации льготных услуг членам профсоюзов – как 
уже сообщалось, в настоящее время ИОООП рассматривает 
возможность создания в регионе профсоюзной системы 
дисконтных карт, и уже имеющийся опыт мог бы стать хоро-
шим подспорьем для этого. А. СМИРНОВ также поблагода-
рил вичугский профактив за активную поддержку позиции 
проф-объединения по вопросу новой территориальной 
схемы обращения с твёрдыми коммунальными отходами и 
за поддержку жителей Кинешемского района в проблеме 
мусорного полигона вблизи населённых пунктов Тарасиха, 

Тревражное, Лесное и Наволоки.
Знакомя собравшихся с предварительным планом работы 

областного профобъединения на 2018 год, заведующая 
отделом организационной, кадровой и информацион-
ной работы ИОООП Елена ВОРОНОВА отметила, что в Год 
профсоюзной информации, объявленный ФНПР, Координа-
ционные советы существенно активизировали свою инфор-
мационную работу; также она ознакомила собравшихся с 
деятельностью и достижениями ФНПР на федеральном уров-
не, призвала активнее доводить до членов профсоюзов эту 
информацию и активнее участвовать в конкурсах ИОООП.

Заместитель председателя ИОООП Татьяна 
ТИМОХОВА рассказала о встрече руководителей облас-
тных организаций отраслевых профсоюзов с временно 
исполняющим обязанности губернатора Ивановской 
области Станиславом ВОСКРЕСЕНСКИМ, которая состо-
ялась 22 ноября. Профсоюзная сторона в целом осталась 
под хорошим впечатлением от общения и надеется, что в 
дальнейшем ивановским профсоюзам удастся достичь бо-
лее высокой степени социального партнёрства с властями 
региона, решая наиболее актуальные социально-экономи-
ческие вопросы.

В завершение мероприятия ряду профсоюзных акти-
вистов в торжественной обстановке были вручены Благо-
дарственные письма от КС городского округа Вичуга «За 
активную деятельность по решению социальных проблем 
в сфере молодёжной политики города».

Страховые 
пенсии будут 

проиндексированы

С 1 января 2018 года 
с т р а х о в ы е  п е н с и и 

(включая фиксированную 
выплату) неработающих 
пенсионеров будут уве-
личены на 3,7 процен-
та, что выше показателя 
прогнозной инфляции*. 

Размер фиксированной 
выплаты после индексации 
составит 4 982,9 рубля в 
месяц, стоимость пенсион-
ного балла – 81,49 рубля (в 
2017 году – 78,58 рубля). 

Средний размер стра-
ховой пенсии по старости 
неработающих пенсионе-
ров вырастет до 13 788 
рублей.

Пенсии по государс-
твенному пенсионному 

обеспечению, в том числе 
социальные, с 1 апреля 
2018 года будут повыше-
ны работающим и нера-
ботающим пенсионерам 
– предположительно, на 
4,1 процента. В итоге 
среднегодовой размер со-
циальной пенсии вырастет 
до 8424 рублей.

В августе Пенсионный 
фонд проведёт корректи-
ровку страховых пенсий 
работавших в 2017 году 
пенсионеров.

*Прогнозный уровень 
инфляции за 2017 год – 
2,5 процента.

Прожиточный 
минимум 

для неработающих 
пенсионеров 
увеличится

По сравнению с нынеш-
ним годом прожиточ-

ный минимум для нера-
ботающих пенсионеров 
увеличится на 483 рубля 
и в 2018 году составит 
8460 рублей. Все нера-
ботающие пенсионеры, 
совокупное материальное 
обеспечение которых ока-
жется ниже 8460 рублей, 

получат право на федераль-
ную социальную доплату к 
пенсии до указанного ми-
нимума. Таким образом, 
размер доплаты каждому 
пенсионеру рассчитывает-
ся индивидуально.

Тем, кто сегодня уже 
получает доплату до про-
житочного минимума (в 
2017 году он составляет 
7977 рублей), обращать-
ся в Пенсионный фонд не 
потребуется. Доплата им 
будет пересчитана в авто-
матическом режиме.

На федеральную соци-
альную доплату имеют пра-

Пенсионный фонд информирует
во только неработающие 
пенсионеры.  Трудоустраи-
ваясь, они должны инфор-
мировать об этом Пенсион-
ный фонд. Федеральную со-
циальную доплату в регионе 
получают 28 819 человек. 
К сведению: подать заяв-
ление на назначение ФСД 
можно в «Личном кабинете» 
гражданина на сайте ПФР 
es.pfrf.ru.

Консультации специа-
листов ПФР по телефону 
«горячей линии»: (4932) 
31-24-47, в группах со-
циальных сетей Вконтак-
те: vk.com/opfr_ivanovo, 
Твиттер twitter.com/pfr_
ivanovo.

ОПФР 
по Ивановской области

Председатель Координационного совета 
Вичугского района В. ШИРОКОВА

Председатель Координационного совета Председатель Координационного совета 
городского округа Вичуга Н. ВЕРХОВСКАЯгородского округа Вичуга Н. ВЕРХОВСКАЯ

Председатель Вичугского 
Молодёжного совета Е. ТАЗОВ
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Позиция ФНПР
Профсоюзные здравницы

В Конституционный суд РФ 
поступили многочисленные 
жалобы от лиц,  пострадавших 
на производстве, которых по 
решению Судебной коллегии 
Верховного Суда РФ обязывают 
вернуть часть пособий госу-
дарству.

Комментирует руководитель 
Департамента социального развития аппарата ФНПР 
Константин ДОБРОМЫСЛОВ:

- Поводом для обращения в Конституционный суд РФ 
послужили заявления, поступающие в ФНПР от граждан, 
которые пострадали на производстве и получили инвалид-
ность. Ранее присужденные им выплаты были оспорены 
Фондом социального страхования РФ, добившимся отмены 
решений нижестоящих судов в Верховном Суде. Более того, 
новые решения, принятые Судебной коллегией по граждан-
ским делам Верховного Суда РФ по вопросам возмещения 
вреда, связанного с потерей здоровья, существенно ухуд-
шили  положение инвалидов. А денежные компенсации, 

которые получали эти граждане в течение нескольких лет, 
должны были быть возвращены государству.

Профсоюзные юристы помогли оформить и направить 
непосредственно в Конституционный Суд РФ справедливые 
жалобы людей с ограниченными возможностями на ухуд-
шение их и без того несладкой жизни. В своем решении 
Конституционный Суд РФ принял сторону профсоюзов, ука-
зав, что пересмотр вступивших в законную силу судебных 
решений возможен только в связи с изменениями практики 
применения правовых норм, утверждённых соответству-
ющими решениями пленума или президиума Верховного 
Суда РФ. Судебная коллегия Верховного Суда РФ такими 
полномочиями не обладает.

Таким образом, Конституционный Суд РФ запретил пе-
ресмотр вступивших в силу решений нижестоящих судов и 
подчеркнул недопустимость ухудшения положения граждан 
в их жилищных, трудовых и  пенсионных правоотношениях с 
органами государственной власти.  Гражданам, имеющим 
инвалидность, сохранены их пособия и им не придётся 
возвращать ранее выплаченные денежные средства.

Департамент общественных связей ФНПР

Конституционный суд 
заступился за инвалидов

На базе курорта «Оболсуново» 18 декабря состоялось 
расширенное заседание Совета директоров профсоюз-
ных здравниц региона.

В рамках мероприятия руководители четырёх профсоюзных 
здравниц Ивановской области (ООО «Курорт «Оболсуново»; 

ООО «Санаторий имени Станко»; ООО «Санаторий «Зелёный 
городок» и ООО «Пансионат с лечением «Плёс») выступили с 
докладами по проектам бизнес-плана своих организаций на 
2018 год, а также по ряду других актуальных вопросов раз-
вития санаторно-курортного отдыха, в том числе – отдыха и 
лечения членов профсоюзов на льготных условиях.

Обсудили бизнес-планы 
на следующий год

Каков размер пособия по безработице в России и 
других странах? Почему правительство РФ десятый 
год не индексирует его размер? Что предлагают про-
фсоюзы для обеспечения потерявших работу россиян 
достойным пособием? Это, а также позиция работо-
дателей и последние законодательные инициативы 
– в обзоре «Солидарности».

Актуально

Елена МЕЛИК-ШАХНАЗАРОВА, 
центральная профсоюзная газета «Солидарность» 

(публикуется с сокращениями)

ЧТО ЭТО?
Пособие по безработице 

– это регулярная государс-
твенная социальная выплата 
лицам, признанным по закону 
безработными. Выплата дан-
ного пособия регулируется 
Законом РФ «О занятости 
населения в Российской Фе-
дерации». Размер устанав-
ливается правительством. На 
сегодня он составляет от 850 
до 4900 рублей и не менялся 
с конца 2008 года.

Пособие выплачивается 
гражданам, уволенным по лю-
бым основаниям в течение 
12 месяцев, предшество-
вавших началу безработицы. 
При этом работа, с которой 
они были уволены, должна 
быть оплачиваемой и состав-
лять не менее 26 недель на 
условиях полного рабочего 
дня. Каждый период выплаты 
пособия по безработице не 
может превышать 12 меся-
цев в суммарном исчислении 
в течение 18 месяцев…

ЦИФРЫ
Кабинет министров решил 

не изменять размер посо-
бия по безработице на 2018 
год... Таким образом, оно 
составит от 7,6 процента до 
44,1 процента от прожиточ-
ного минимума (ПМ).

З а  I I  к в а р т а л  2 0 1 7 
года ПМ… составил 10 329 
рублей. Для трудоспособ-
ного населения – 11 163 
рубля ,  для пенсионеров 
– 8506 рублей, для детей – 
10 160 рублей.

В среднем безработные в 
РФ получают 2700 рублей в 

Всё о пособии по безработице

месяц – чуть больше трети 
от прожиточного минимума. 
Минимальное пособие в раз-
мере 850 рублей, согласно 
подсчётам ФНПР, получают 
около половины зарегис-
трированных безработных. 
В 2016 году Росстат насчитал 
4 миллиона 243,5 тысячи 
официально безработных 
граждан. Однако из-за малой 
величины пособий регистри-
руются в службах занятости не 
более трети безработных.

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ 
ПРАВИТЕЛЬСТВО

Министерство труда и 
социальной защиты под-
готовило законопроект, по 
которому минимальный и 
максимальный пороги об-
щефедерального пособия по 
безработице могут вырасти 
до 1000 и 8000 рублей 
соответственно… По задум-
ке чиновников, поддержка 
должна заключаться, прежде 
всего, в стимулировании 
нетрудоустроенных граждан 
к активному поиску работы. 
Для этого предполагается 
изменить порядок выплаты 
пособия, в том числе – усло-
вия назначения и сроки…

Увеличить размер пособия 
по безработице планируется 
не только за счёт уменьше-
ния периода выплат, но и за 
счёт исключения некоторых 
категорий граждан из списка 
имеющих право на эти деньги. 
Например, не будут платить 
пособие впервые ищущим 
работу…

В октябре 2017 года, 
представляя законопроект 

на заседании Российской 
трёхсторонней комиссии, 
министр труда сказал: «Мы 
понимаем, что уровень по-
собия низкий». Он пояснил, 
что в ведомстве делают упор 
не на пассивное получение 
денег безработными, а на ак-
тивную форму поиска работы 
и средств к существованию. 
Поэтому деньги выделяются 
в первую очередь на програм-
мы занятости, переквалифи-
кации и мобильности.

По его словам, в прави-
тельстве законопроект согла-
сован, вопросы есть только 
у Министерства финансов 
относительно гарантий обес-
печения финансирования. 
Минтруд таких гарантий дать 
не смог.

Вице-премьер Ольга 
ГОЛОДЕЦ рекомендовала 
продолжить обсуждение дан-
ного вопроса со сторонами 
профсоюзов и работодате-
лей.

ПОЗИЦИЯ 
ПРОФСОЮЗОВ
ФНПР выступает катего-

рически против инициативы 
Минтруда: нормальное посо-
бие невозможно установить 
в рамках финансирования, 
выделенного Минфином (ми-
нимальная величина пособия 
– 1000 рублей, а максималь-
ная – 8000 рублей – это не 
решение проблемы). К тому 
же предлагается сократить 
сроки выплаты пособия и 
число получателей (Минтруд 
хочет платить только тем, у 
кого большой стаж работы), а 
сумму не индексировать.

Секретарь ФНПР Алек-
сандр ШЕРШУКОВ так оце-
нил законодательную иници-
ативу Минтруда:

– Данный законопроект, 
как и многие другие за пос-
леднее время, направлен 
на сокращение количества 

льготников, получающих до-
тации от государства, необ-
ходимые для более или менее 
нормальной жизни. Какими 
бы благими намерениями 
ни пытались прикрываться 
чиновники, итоговая цель 
вполне ясна. Это экономия 
бюджетных средств.

В ФНПР считают размер 
пособия по безработице по-
зорным, а предложения Мин-
труда, по мнению профсоюз-
ных лидеров, «напоминают 
скверный анекдот».

– Это позорный размер 
пособия по безработице. Его, 
конечно, надо менять. Я счи-
таю, что это большая ошибка 
и правительства, и Думы, 
которые сейчас оставляют их 
на прежнем уровне. Это недо-
стойно великой страны, какой 
мы себя позициониру ем, 
– заявил в комментарии «Со-
лидарности» председатель 
ФНПР Михаил ШМАКОВ.

Профлидер считает, что 
размер пособия должен со-
ставлять 70 процентов от 
минимального размера оп-
латы труда. По мнению главы 
ФНПР, проблема безработи-
цы в связи с переходом на 
цифровую экономику будет 
только усугубляться, и для её 
решения нужно возрождать 
страховой фонд занятости и 
сокращать привлечение тру-
довых мигрантов…

ПОЗИЦИЯ 
РАБОТОДАТЕЛЕЙ

Глава Российского со-
юза промышленников и 
предпринимателей Алек-
сандр ШОХИН  вслед за 
ШМАКОВЫМ назвал размер 
пособия позорным. На засе-
дании РТК в октябре 2017 
года ШОХИН напомнил, что 
сторона работодателей со-
гласилась не увеличивать 
пособие в 2016 году лишь 
при условии, что закон, из-

меняющий условия и период 
выплаты, будет принят в этом 
году. Однако документ до сих 
пор не одобрен.

ЧТО ПРЕДЛАГАЮТ 
ПРОФСОЮЗЫ

Профсоюзы предлагают 
ввести два вида пособия: со-
циальное базовое из средств 
федерального бюджета для 
граждан, не имеющих до-
статочного страхового стажа 
работы, и так называемое 
страхование от безработицы, 
которое будет зависеть от 
размера зарплаты. Перего-
воры об этом велись ещё в 
2013 году между Минтрудом, 
работодателями и профсою-
зами…

З а м р у к о в о д и т е л я 
департамента социаль-
н о - т р у д о в ы х  о т н о ш е -
н и й  и  с о ц п а р т н ё р с т в а 
а п п а р а т а  Ф Н П Р  Е л е н а 
КОСАКОВСКАЯ в коммен-
тарии «Солидарности» также 
рассказала о предложениях 
профсоюзов:

- Мы предлагали, с одной 
стороны, сохранить финан-
сирование из федерального 
бюджета для тех категорий 
граждан, которые не имеют 
необходимого страхового 
стажа (это люди, впервые 
выходящие на рынок труда и 
длительно не работающие). 
А для всех остальных выплата 
пособия по безработице осу-
ществлялась бы не из средств 
федерального бюджета, а из 
отдельного фонда.

Выплаты страхового ха-
рактера должны идти за счёт 
средств, отчисляемых ра-
ботодателями. Минтруд нас 
поддержал, но работодатели 
категорически не хотели на 
себя брать ещё одну налого-

вую нагрузку. На наш взгляд, 
нужно переходить к системе 
страхования именно сейчас, 
а не после 2020-2022 года, 
учитывая ограниченность фе-
дерального бюджета. Потому 
что у нас не просто критически 
низкие размеры минимально-
го пособия по безработице, но 
недопустимо низкие, – сказа-
ла профлидер.

ПОЗИЦИЯ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
П р е д л а г а е м о е  Ф Н П Р 

страхование от безрабо-
тицы в перспективе под-
держал министр труда и 
с о ц р а з в и т и я  М а к с и м 
ТОПИЛИН, он заявил, что 
переход к этой системе воз-
можен лишь в течение 7–10 
лет…

– Большинство стран жи-
вут в страховой системе. И 
страхование от безработицы 
у нас было – до 2001 года. 
Опять-таки, это предмет об-
суждения с бизнесом и с 
профсоюзами. Профсоюзы 
однозначно «за». Но вопрос, 
какой установить тариф. Он 
не должен быть большим. 
Мы считали, это может быть 
приблизительно 1 процент, 
– сообщил ТОПИЛИН…

ПОЗИЦИЯ 
РАБОТОДАТЕЛЕЙ
РСПП также поддерживает 

идею страхования от безра-
ботицы. По мнению ШОХИНА, 
потерявших работу нужно 
использовать для подъёма 
инфраструктуры, а финанси-
ровать строительство следует 
за счёт средств, получаемых 
из выплат предприятий по 
страховке на случай безра-
ботицы, и за счёт инвестици-
онных фондов…

Установлена стоимость льготных путёвок в 2018 году
Президиум ИОООП принял постановление «О предоставлении льготных путёвок 

членам профсоюзов на 2018 год»; в соответствии с ним, в целях предоставления 
возможности отдыха и лечения на льготных условиях в профсоюзных санаториях Ива-
новской области членов профсоюзов в 2018 году, установлена следующая стоимость 
(из расчёта стоимости одного койкодня):

- ООО «Санаторий имени Станко» – 1300 рублей с одного человека в сутки;

- ООО «Курорт Оболсуново» - с проживанием в главном корпусе - 1400 рублей с 
одного человека в сутки, с проживанием в корпусе №2 – 1050 рублей с одного чело-
века в сутки;

- ООО «Санаторий «Зелёный городок» - 1100 рублей с одного человека в сутки;
- ООО «Пансионат с лечением «Плёс» - 900 рублей с одного человека в сутки, 

1200 рублей - в летний период с одного человека в сутки.


